

Presentación

La sociedad contemporánea, llamada sociedad global por unos y del conocimiento por otros; es caracterizada además por la incertidumbre, el riesgo y nuevas formas de exclusión social, rasgos que configuran nuevas manifestaciones de pobreza. Estamos, entonces, ante un contexto que desafía al Trabajo Social a innovar, tanto en el ámbito de la producción de conocimientos, como en la formación e intervención profesional.

Por otra parte, en el año 2007, el Departamento de Trabajo Social de la Universidad Católica Silva Henríquez, cumplió 15 años formando trabajadores sociales. Durante este año, ha sido acreditado públicamente por la Comisión Nacional de Acreditación de Programas de Pregrado, lo que supone autoevaluación y evaluación externa de pares académicos. A su vez, ha desarrollado diversas actividades de análisis y debate en torno a las transformaciones contextuales de las últimas décadas y su influencia tanto en la cotidianidad, como en los distintos procesos sociales que debe enfrentar la disciplina y ha participado de una serie de eventos de intercambio interdisciplinario con académicos, de formación continua de egresados y de consultoría con el medio social. Estos tres aspectos, dan cuenta de que se inicia una nueva fase en el plan de desarrollo del Departamento.

Estas consideraciones, nos han movido a renovar el proyecto editorial manteniendo la fidelidad con los propósitos que han guiado la publicación de la Revista Perspectivas durante doce años continuos. A partir del presente número queremos renovar con miras a una publicación acorde con los desafíos contemporáneos del Trabajo Social; como también adecuarnos a los actuales requerimientos para las publicaciones académicas y así contribuir a la discusión y avance disciplinar profesional y al diálogo con las otras disciplinas.

Sobre estas bases, el presente número de la Revista Perspectivas, ofrece una serie de trabajos de autores de distintos países, que generosamente han aportado con sus conocimientos. Los trabajos se

presentan ordenados en función de sus contenidos; en una primera instancia se incluyen dos artículos que nos invitan a reflexionar sobre las transformaciones contextuales que hemos reseñado. El primero refiere a las posibilidades de democracia en nuestras sociedades y el segundo trata sobre la formación de trabajadores sociales. Los tres artículos siguientes, ofrecen resultados de investigaciones realizadas por trabajadoras sociales en diferentes contextos, aportando a la producción de conocimientos disciplinares desde sus especificidades. Ello nos invita a reflexionar por una parte, sobre las temáticas estudiadas, como asimismo en torno a la producción de conocimientos desde el Trabajo Social. Se finaliza con un artículo que describe una experiencia de intervención profesional en la temática medioambiental y con tres trabajos que nos remiten nuevamente a la discusión sobre las transformaciones contextuales y la ética social.

Esperando cumplir con nuestro cometido, invitamos a nuestros lectores a la lectura de las páginas siguientes y a compartir las reflexiones que generen. Estamos particularmente interesadas en dar espacio y en comunicar pensamientos, críticas y propuestas, a través de artículos que pudiésemos incluir en futuras ediciones del nuevo diseño de la Revista Perspectivas.

M. Daniela Sánchez Stürmer
Directora

Sandra Iturrieta Olivares
Editora